Spécial SRI LANKA

CHETHANA Enfants Espoir Septembre 2022

21 rue des Glaïeuls, 38340 VOREPPE, Téléphone 04 76 50 11 88, www.chethana-france.fr

Bonjour à tous

Quelques nouvelles de nos amis du Sri Lanka après la période difficile qu'ils ont subie et subissent encore! Après un remaniement sévère au sein du gouvernement généré par des manifestations d'une ampleur jamais connue, due au ras le bol de la population devant l'incapacité des dirigeants à gérer la crise, se sont ajouté les pénuries d'essence de nourritures de médicaments etc...

Durant toute cette période nous nous sommes mobilisés pour intervenir d'une manière concrète et aider nos amis à passer cette période du mieux possible.

Après les distributions de nourriture, distributions d'une petite somme d'argent à chaque famille.

Kasun s'est beaucoup investi dans ces actions accompagné de Ganga Lala et Lydia

Dans le même temps il a supervisé les travaux de l'école de Mahanama qui est prête maintenant à recevoir les enfants. Il faut se souvenir que le CERN avait décidé de prendre en charge la construction d'un pavillon faisant partie du projet de SUMAGA pour un centre d'apprentissage sur le terrain de la maison Sithum pathum. Ce projet n'ayant pas vu le jour notre choix après accord du CERN s'est porté sur cette petite école pour enfants handicapés (voir notre trait d'union de Juin).

Colette

L'ECOLE de Mahanama

Une petite délégation comprenant Gino, Luc et Colett va se rendre au Sri Lanka pour l'inauguration de l'école le vendredi 18 Novembre.



L'école est finie

Le mobilier de l'école est arrivé



Les enfants de l'école de Mahanana dans leurs beaux uniformes fournis par l'Associatiom

PARRAINAGES

Kasun s'est rendu dans les familles des enfants de l'école SITHUM PATUM et a pu remettre à chacun, le montant du parrainage, un petit colis de nourriture et a aussi rencontré les deux institutrices à qui il a pu remettre un petit cadeau,

Nous tenons à remercier chaleureusement tous nos donateurs qui nous ont permis de construire l'école et je citerais ici Gianni et les CLT du CERN, l'institutrice Colette EQUAY qui nous remet depuis quelques années, un don suite à la fête de son école, nos amis adhérents Anne-lyse, Farandole Fleurs, Le Rotary et le Lion's Club.

Et merci à tous nos adhérents d'être là toujours présents et attentifs à nos besoins pour ce pays et ses habitants qui nous ont tant donné.

RENDEZ VOUS LORS DE NOTRE PROCHAIN TRAIT D'UNION POUR UN COMPTE RENDU DE NOTRE VOYAGE AU SRI LANKA









Distribution par Kasun de colis aux parents des enfants de SITHUM PATUM

TEMOIGNAGE

La découverte du Sri Lanka

Robert et Véronique, nouveaux adhérents qui souhaitent s'investir dans notre association se sont rendus au Sri Lanka pour un voyage d'agrément.

Ils vous donnent ici un récit de leur séjour et rencontre avec Kasun! Merci à eux pour avoir accepté de transporter et remettre à Kasun du matériel médical.

«Le 11 avril nous prenons l'avion pour Colombo ; la situation économique est délicate mais notre attirance pour cette destination dépasse notre crainte. A l'aéroport nous retrouvons Srinath notre chauffeur avec qui nous avons longuement préparé notre circuit sur WhatsApp. Il fait nuit, échanges timides en anglais... il faut s'apprivoiser. Arrivés à l'hôtel, premier repas dans une toute petite gargotte... odeurs, saveurs, sourires, étonnements mutuels, pas de méfiance, nous sommes déjà en lien...

Lumière du réveil avec le chant des oiseaux, les arbres, les fleurs, les fruits, la beauté des Sri-Lankais, le cinghalais (on ne comprend pas un mot) mais ce pays nous est déjà familier. « Aayu-bowan », « istuh-ti »nos deux premiers mots cinghalais, cottu et roti (cuisine locale), la couleur des roupies, ôter ses chaussures pour s'approcher de Bouddha, les fleurs de lotus, les stûpas, la couleur des temples hindous, la sérénité des temples bouddhistes, les singes, les éléphants en bord de route,

l'immensité des parcs, les grottes de Dambulla (c'est merveilleux, notre émotion est immense), Anurapdhapura, Sirigya, Kandy, Nuwara Eliya, (la région du thé), la splendeur des paysages, la végétation, les fleurs, le marché aux poissons de Négombo, les rencontres et quelques mots échangés en anglais, les regards et les sourires qui nous accueillent... Nous aimons ce pays instantanément. Srinath est une belle personne, nous reprenons l'avion... le travail m'attend... quant à Bob il va peindre en aquarelles la beauté des paysages qui désormais ne le quitteront plus.

Retour en France, nous cherchons une association en lien avec le Sri Lanka, notre rencontre ne doit pas s'arrêter là. Premier contact avec Colette, Chethana se situe à 5 km de chez nous, repas de l'association, rencontre avec Kassun. Nous tirons le fil qui nous lie désormais à ce pays. Nous repartons en août pour 3 semaines cette fois-ci. Nous retrouvons Srinath avec qui nous sommes restés en contact, WhatsApp permettant d'identifier la qualité du lien que nous avons déjà tissé.

Cette fois-ci c'est une autre forme de voyage ; nous ne sommes plus seulement des touristes, nous rencontrons sa famille, ses amis, nos échanges sont plus profonds et grâce à lui nous mesurons ce qui est précieux : la rencontre, le partage, la bonté, le respect, la générosité... plus jamais nous ne mangerons de riz sans penser à la manière dont il est cultivé et trié et, à chaque tasse de thé nous aurons le plus grand respect pour celles qui le cueillent. La beauté des rizières est immense et nous avons une véritable admiration pour



Kasun barbu, Véronique, Richard et le directeur de l'hôpital

ce peuple qui garde sa dignité dans cette situation économique désastreuse. A aucun moment nous nous sommes sentis en danger même à 2 mètres des éléphants dans le parc d'Uda Walawe et nous n'avons jamais manqué de quoi que ce soit. Nous avons parcouru l'île du Nord au Sud sans problème d'essence. Nous avons emprunté des bateaux pour l'île Delft, nous nous sommes posés dans certains temples, nous avons contemplé les paysages connus ou inconnus, nous nous sommes émerveillés chaque jour.

J'ai découvert que la beauté du monde (enfin ma beauté du monde) était chez Sunil, cet homme qui cultive du riz et chez qui nous avons passé une soirée et une nuit magnifique : cabane en feuilles de palmiers, cuisine en terre, échelle pour rejoindre le coin sommeil, noix de coco et papaye fraiche, maison dans les arbres pour surveiller que les éléphants



A l'aéroport

Nous rappelons aussi aux parrains retardataires qu'il n'est jamais trop tard pour bien faire.

Le trésorier attend vos virements ou chèques avant le 31 janvier 2022 pour les versements 2022.

ne viennent la nuit détruire les cultures. Nous étions aux premières loges lorsque les paysans ont fait un feu pour éloigner les mammifères un peu trop près des rizières. Tant de beauté et de simplicité nous a émus aux larmes.

Puis nous avons été reçus à l'hôpital de Colombo par Kassun et le directeur. Nous avons visité le dispensaire financé par Chethana. Cet hôpital nous a semblé rempli de quiétude... quelques travaux sont à l'arrêt par manque de budget... à l'heure ou la certification préoccupe certains établissement de santé français j'ai été admirative de leur sagesse et touchée du temps qu'ils nous ont accordé.

Voilà en quelques mots notre récit sur nos voyages au Sri Lanka... nous ne pouvons que vous inciter à découvrir ou redécouvrir ce merveilleux pays. Les Sri Lankais ont besoin du tourisme pour garder la tête hors de l'eau et surtout pour qu'on leur dise à quel point ils peuvent être fiers de qui ils sont, de leur générosité et de la beau-

té de leur île.

Nous sommes disponibles pour qui souhaiterait échanger avec nous sur la situation actuelle de ce pays ou bien nos bons « tuyaux » pour voyager.... Colette vous transmettra nos coordonnées.

Véronique et Robert

Apporter-nous votre soutien avec:

Votre Adhésion:

Je m'inscris comme adhérent à l'association en versant une cotisation annuelle de 20€

Vos Dons:

Je soutiens l'ensemble des actions de l'association et je verse en tant que bienfaiteur un don de :

10€ - 30€ - 50€ - 100€ - xxxxx€

N'oubliez pas. J'adhère à l'association «Chethana Enfants Espoir» en versant une cotisation annuelle de 20 €

Les parrainages individuels représentent 15 € par mois.

Contact : auprès de l'association

Pour soutenir nos actions, vos dons sont les bienvenus, mais aussi un peu de votre temps lors de nos manifestations.

Association «CHETHANA Enfants Espoir», 21 rue des Glaïeuls, 38340 VOREPPE

Contact: tel: 04 76 50 11 88; web: www.chethana-france.fr